

**AYUNTAMIENTO DE  
SANTA MARÍA DE DULCIS**

CIF P2217100C

Pl. Mayor 1 22313 Huerta de Vero.

Tel. y Fax 974- 302035 (Huesca)

[ayto.smdulcis@aragob.es](mailto:ayto.smdulcis@aragob.es)

OFICINA DE PLANIFICACIÓN HIDROGRÁFICA  
CHE

Pº Sagasti, 24-26  
50071 ZARAGOZA

AYUNTAMIENTO SANTA Mª DE DULCIS (Huesca)
ENTRADA nº .....
FECHA .....
SALIDA nº <u>80</u>
FECHA <u>20 MAY 2008</u>



En relación con el borrador del Informe de la cuenca del río Cinca,  
adjunto se remite propuesta de actuaciones.

Lo que se da traslado para su conocimiento y efectos.

Huerta de Vero, a 20 mayo de 2008

EL ALCALDE,

Fdo.: Mariano Lisa Pano.



En relación al borrador enviado a nuestro Ayuntamiento referente al Plan Hidrológico de la Cuenca de Cinca y una vez revisado el citado borrador, este Ayuntamiento desea realizar algunas consideraciones a fin de que sean incluidas en el P H C.

#### **Protección del Puente de la Albarda en el Río vero.**

Puente de características similares al de Villacantal.

#### **Camping Río Vero:**

Nuestra sugerencia sería el control de los vertidos al río y la comprobación de que el sistema de depuración que hay en la actualidad, funciona adecuadamente y está dimensionado para la capacidad de aforo máximo en periodos estivales coincidiendo con el nivel de caudales mínimo en el río.

La captación para agua de boca en el núcleo de Buera, se encuentra a 350 metros aproximadamente del punto de vertido del camping.

#### **Captación de Agua de boca en la localidad de Buera.**

Garantizar la calidad del agua de boca teniendo en cuenta los puntos negros de vertido en el Vero Superior, incluido el Camping Río Vero.

#### **Presa para recogida de aguas de la comunidad de Regantes de la Acequia del Molino de Huerta de Vero.**

Mantenimiento del cauce que periódicamente produce la obstrucción de la acequia de riego por la acumulación de áridos.

#### **Recuperación del molino abandonado y en ruinas de Adahuesca.**

Proyecto Contemplado en el borrador sobre el que desgraciadamente no se podrá actuar. Fue destruido por la DGA carreteras en la anterior fase de realización del Eje del Vero, a pesar de que no se contemplaba en el proyecto su derribo y por lo tanto no se pudo alegar para su protección por parte de los ayuntamientos implicados, ya que el molino está en la confluencia de tres términos municipales.

#### **Antiguo Batán de Huerta de Vero.**

Situado próximo a la localidad de Huerta de Vero, es el único molino de esas características en todo el río. Un testimonio de gran valor del patrimonio industrial en la cuenca del Cinca. Se conservan importantes restos arqueológicos del mismo.

#### **Espacio Social del río Vero en Huerta de Vero.**

Junto al antiguo batán, y en un recorrido de aproximadamente 2.000 metros, aparecen importantes restos que deberían protegerse y poner en valor.

Los elementos que aparecen en esta ruta que desde el Ayuntamiento la denominamos ruta de los puentes, son los siguientes:

**El Batán, anteriormente comentado.**

**El azud con una zona ambiental e interpretativa de la fauna y la flora de la zona, (proyecto ya ejecutado por el ayuntamiento).**

### **Un antiguo tejedor situado junto al azud parcialmente rehabilitado.**

#### **Puentes sobre el río Vero.**

En el citado tramo se pueden observar restos arqueológicos de tres puentes sumados a los dos que actualmente se encuentran enteros.

En todo el recorrido hay propuestas de actuación por parte del Ayuntamiento pero se requiere más financiación de la prevista para poner en valor un patrimonio y un entorno propios de una población, Huerta de Vero que siempre ha mirado y debe seguir mirando a este río.

#### **Azud de la central hidroeléctrica de Huerta de Vero.**

En el verano del 2.007, se tuvieron serios problemas con dos niños que se adentraron en la parte superior de la presa y quedaron bloqueados por el lodo acumulado, teniendo que ser rescatados por personas mayores que se encontraban en el entorno.

Se propone que se estudie alguna solución de mantenimiento de la zona superior. Podría colocarse una compuerta central en la presa para poderla abrir periódicamente haciendo que el citado espacio se limpiara solo.

Todavía no se ha controlado el punto de aforo previsto por CHE para determinar el caudal ecológico, y dadas las técnicas rudimentarias para el control del citado caudal hace que el caudal ecológico no se respete, y no solo eso, sino que el cauce del río vero quede prácticamente seco en un tramo de tres kilómetros.

**Señalización y protección adecuada del embalse de entrada a la central para advertir del peligro del mismo.**

### **Río Vero, nombre de un parque cultural y adentrado en pleno Parque Natural de la Sierra y los Cañones de Guara. Un río, un cauce, un recurso cultural, turístico, y ambiental que debemos cuidar.**

En algunas poblaciones de la rivera del Vero, por sus características, debería priorizarse y dar una consideración especial en los sistemas de depuración de aguas residuales.

Esperamos sean de utilidad y sirvan para tener un río, un cauce, y un entorno como se merece.

Santa María de Dulcis a 14 de Mayo del 2.008

El alcalde:

Mariano Lisa Pano.